



西柴中 学校だより

12月号

令和4年11月30日発行

横浜市立西柴中学校

校長 中野 裕美

横浜市金沢区西柴一丁目23番1号

TEL045-781-2448

西柴中学校 学校教育目標

共に学び、たくましく、豊かな心をもった生徒を育てます

(知・開)

(体)

(徳・公)

世界にひとりだけの“あなた”

校長 中野 裕美

10月は行事の月でしたが、11月は学習に集中する月だったように感じます。それぞれが自己実現に向けて、前向きに後期中間試験に取り組めたでしょうか。思うような成果をあげられた人も、今一つの結果であった人とも、今後の学習に生かせるよう振り返りが行えたことと思います。ともどもに成長できる学校生活を送りたいですね。

さて、12月4日～10日は人権週間です。かつて私は、“人権”と聞くと、なんだか堅苦しいものを思い浮かべてしまっていました。そんな私の人権意識を一変させてくれた歌があります。それは、SMAPの“世界に一つだけの花”です。この曲がテレビから流れてきたとき、初めて聴いたその歌のために、テレビ画面に目が釘付けになりました。日頃、興味がないためか、テレビがついていてもあまり見ることはなく、特に歌番組は苦手で、好んで見ることはないのに、その私が、最初の一節を聴いて心を奪われました。

当時、小学生3人の母であった私には、3人それぞれに頭を抱える課題がありました。お友だちを作るのが苦手という課題を持った子。何をしてもまず“自分にはできない”と引いてしまう気が弱くて慎重すぎというはがゆい子。積極的で明るいけど思慮分別に乏しく失敗の多い子。日々の出来事は大きくはないのだけれど、この子はこのままでいいのかしらと不安がよぎる瞬間が多々ありました。そんな時、“世界に一つだけの花”がテレビから流れてきたのです。

誰かと比べるのではなく、その子の良さを認める大切さ、ひいては、自分自身の良さを認めてあげることの大切さを、その瞬間獲得したように感じます。桜も梅もきれいな花だけれど、決してユリやバラになることではないのです。桜は桜として、ユリはユリとしてそのまま美しさを磨くことが大切なのだ。

あれから20年以上たち、我が家の子どもたちはすっかり大人になりましたが、私も、子どもたちも、抱えている問題の本質は変わっていません。友達を作るのが苦手な子は、やはり友達は作れないけど、自分で楽しさを見つけられ、自分のなすべき事は淡々と遂行できます。“自分にはできない”が口癖の子は、今でも慎重派ですが、失敗を繰り返しながらも着実に一步を踏み出しています。思慮分別に乏しい子は、やはり何でも大胆に親がびっくりするようなことをやってのけますが、自分がやりたいことに全力を傾けています。私自身も、心配性なのは変わっていないけれど、あの歌を聴いたあの瞬間、目の前にいるこの子は“世界にひとりだけしかいない大事な人”という視点が加わって、生きるのがずっと楽になったなと思います。それぞれが“自身の人生を懸命に生きる”ことが重要であり、たとえ我が子であっても、ひとりの個人として人権を尊重し、個性の伸張を見守るしかないのです。

今月は、生徒全員が人権作文を披露する取り組みがありました。他者の意見を聞いて啓発されたことと思います。自分自身とともに自分以外の人をも大切にできる西柴中の生徒であることを願っています。

西柴祭2022

スローガン「笑顔満祭～歌楽風流に響かせろ～」

10月20日（木）、21日（金）の2日間で西柴祭を行いました。

1日目はステージ発表として、実行委員会企画や生徒会企画、吹奏楽部の演奏や3年総合学習（SDGsの取組）の発表などがありました。各団体の特長をアピールしながら立派に発表や演奏をしました。展示会場では生徒や地域の方々の作品を展示しました。

2日目は本校体育館を会場に合唱コンクールを行いました。生徒たちは各クラスで工夫を重ねながら、朝・昼休み・放課後と練習に取り組みました。当日は素晴らしい歌声を体育館内に響かせ、会場には感動とあたたかい拍手がわき上がりました。

ご多用のなか、生徒たちの応援のため、たくさんの保護者の方に西柴中学校までご来校いただきました。職員一同、心よりお礼申し上げます。そして、これからもよろしくお願ひいたします。



「西柴祭実行委員長のことば」

今年の西柴祭は、まだコロナの影響はありましたが、二日間を無事に開催することができました。誰もが「観て」、「参加して」、「作り上げる」ことの喜びや楽しさを実感できる文化祭になったと思います。

目標に向かって力を合わせることで、仲間とのきずなもより深くなり、これからの学校生活もより輝かせてくれることと思います。

最後になりましたが、西柴祭の開催にあたり、ご協力いただいた皆さん、本当にありがとうございました。

後期生徒会認証式

10月24日（月）、後期の生徒会認証式が行われました。認証状の授与後には所信表明として、各委員長からそれぞれ後期に向けての専門委員会の具体的な活動の説明と委員長としての決意を堂々と表明していました。

各委員長を中心に、生徒全員で西柴中の生徒会活動を一層充実させていくことを期待しています。



1年学級委員長
2年学級委員長
3年学級委員長
体育委員長
保健委員長
図書委員長
放送委員長
福祉環境委員長
選挙管理委員長

はまっ子読書の日(読書郵便)

11月4日(金)6校時、全校生徒で一斉に、読書郵便を作成しました。読書郵便とは、これまで朝読書で読んだ本を、クラスや友人宛に、自分が本を読んで感じた面白さや感動が伝わるように工夫して書きました。作品は、クラスの廊下に掲示してあります。



第2回進路説明会

11月7日(月)、進路説明会が行われました。3年生徒と保護者を対象に進路主任よりこれからの時期の進路選択のあらましや具体的な注意点などの説明があり、メモを取る生徒もいるなど出席者は真剣に説明を聞いていました。



西柴タイム・後期中間試験

11月14日(月)、16日(水)の放課後に後期中間試験へ向け、「西柴タイム」が行われました。その翌日、11月17日(木)、18日(金)には後期中間試験を行いました。前期同様に、みんな、とても真剣に取り組んでいました。



お知らせ

小学6年生の保護者の皆様を対象に、令和5年度「新入生保護者説明会」を、令和5年2月9日(木)15:30より、本校体育館にて行います。詳細は年明けの1月に小学校の先生を通して、改めてご案内いたしますので、ご確認ください。

中学校給食(選択制デリバリー型)試食会

11月25日(金)、本校調理室において、保護者を対象とした中学校給食の試食会が行われ、25名の保護者の方が参加しました。気になるメニューは「ポークピカタトマトソース弁当(はいがパン)、じゃが芋とにんじんのスープ」で、1食275円でした。

横浜市では、令和3年4月から横浜市立の全中学校で、選択制のデリバリー型給食を実施し、学校給食法に定められた給食の提供を行っています。今後もより多くの保護者の皆様に中学校給食を実際にご試食いただくとともに、試食を通じて、「成長期の中学生が栄養バランスのとれた昼食をとることの大切さ」についてもお伝えしたいと考えています。



生徒会役員選挙

11月25日(金)、生徒会役員選挙の立会演説会・投票が本校体育館にて行われました。立会演説会では各候補者が立候補の理由や生徒会役員として取り組んでいきたいことについて訴え、応援の生徒も候補者がいかに役員として適任かということ、全校生徒に向けしっかりとした態度で発表していました。

投票は区役所からお借りした実際の投票箱や記載台を使い、18歳からの投票権を意識した本格的な投票とすることができました。



令和4年度 12月 西柴中学校 行事予定

日	曜	予 定	
1	木	昼清掃 定例会	S.C
2	金		
3	土		
4	日	学童バザー(格技場前10時～15時)	
5	月	保護者面談(3時間授業・昼食後下校)	
6	火	↓	
7	水		
8	木		S.C
9	金	⑥避難訓練	
10	土		
11	日		
12	月		
13	火		
14	水		
15	木	1年校外学習 3年午前授業	
16	金		S.C
17	土	地域防災訓練	
18	日		
19	月		
20	火		
21	水	4,5組区ボウリング大会	
22	木		
23	金	②全校集会・生徒会認証式 ③大掃除 生徒完全下校12時	
24	土		
25	日		
26	月	冬季休業	
27	火	● ↓	
28	水		学校閉庁日(12/28～1/5)
29	木		
30	金		
31	土		

S.C.; スクールカウンセラー来校日

相談室直通電話:045-781-2499(留守電あり)

2023年1月の主な予定

10日(火)全校集会・5時間授業
 11日(水)生徒会退任式・定例会
 13日(金)小中合同授業研
 16日(月)1年百人一首大会
 17日(火)2年百人一首大会
 19日(木)校内授業研
 20日(金)1年職業講話
 23日(月)4,5組区合同学芸会

12月に入ると同時に、寒気が到来するようです。
 寒さに打ち勝つ食べ物を、積極的にとり入れましょう。
 ①大根・人参・牛蒡・生姜などの根菜類
 ②ブロッコリー・ジャガイモなどビタミンCが多く含まれる野菜。
 ③ヨーグルト・納豆・キムチなどの発酵食品
 ①～③を活用してスープなどのあたたかい食べ物を食べて寒さを乗り
 越えましょう。

※ 行事は予定です。今後の情勢によって変更になる可能性があります。